

La peligrosa escalada de las Malvinas

La guerra en directo, en la TV argentina

Un maratónico programa titulado «Las 24 horas de las Malvinas» catalizó la atención prácticamente de los 28 millones de habitantes del país

El domingo a las 6 de la tarde Argentina vivió uno de los más emotivos momentos de su joven historia. A esa hora y durante un maratónico programa televisivo titulado «Las 24 horas de las Malvinas» centenares de personas que abarrotaban los estudios de la TV se pusieron en pie y empezaron a entonar el himno nacional que fue inmediatamente coreado por los presentes en el estudio y por los miles de personas que en calles y plazas cantaban bajo una lluvia torrencial.

Buenos Aires. (Crónica de nuestro redactor enviado especial.) — La guerra saltó a los cuatro canales de la televisión argentina que ofrecieron secuencias de la batalla que se libró en las Malvinas el primero de mayo.

En un esfuerzo para ganar credibilidad internacional la película mostró los restos de un «Harrier» el funeral por un piloto británico y un «Hércules C-130» despegando de la pista de Puerto Argentino.

El aeropuerto, aparentemente, no quedó inutilizado en los ataques del primero de mayo. Pero los hangares de almacenamiento, las dependencias cercanas a la torre de control y un par de aviones privados estaban destruidos. Entre ellos el del ex gobernador británico, Rex Hunt,

que había sido tocado al final de la pista.

Los cráteres que abrieron las bombas inglesas en los alrededores de las pistas tenían más de diez metros de profundidad. Un movimiento de ambulancias y la actividad en el hospital militar de Puerto Argentino hacen suponer que los heridos fueron muchos. Se admitió que habían muerto más de diez personas en los ataques del primero de mayo aunque es de suponer que las bajas fueron mucho más numerosas.

El problema de la credibilidad está afectando a la Junta Militar argentina que insiste en que los comunicados del Estado Mayor Conjunto se ajustan a la realidad.

La versión de los ataques al barco pesquero «Narwal», con

los ametrallamientos a las balsas de salvamento por parte de los aviones británicos se mantenía ayer en Buenos Aires. La cancillería ha cursado órdenes a los organismos internacionales para denunciar la acción de los ingleses.

Bombas «Beluga» sobre Puerto Argentino

El ministro de Defensa argentino, Amadeo Frugoli, confirmó en rueda de prensa lo que habían anunciado ya los comunicados del Estado Mayor Conjunto. Pero Frugoli precisó también que «en el ataque a Puerto Argentino realizado ayer por la madrugada las fuerzas británicas utilizaron bombas del tipo «Beluga» que desprenden granadas que se extienden en un área de 40 a 120 metros. El uso de armas de este tipo fue prohibido en la convención de Ginebra, pero que «las fuerzas británicas no respetaron».

Se ha entrado en una fase de pesimismo entre los argentinos que ven cómo la escalada del conflicto va a provocar grandes daños políticos y militares a la república.

Pero el tema de la soberanía no es negociable. Lo puede ser, según se precisó a las manifestaciones de Costa Méndez a la televisión americana, para llegar a un alto el fuego. Pero la soberanía tiene que ser el resultado inexorable de todo el proceso.

Hoy al mediodía llegarán al aeropuerto de Ezeiza los primeros prisioneros devueltos por los ingleses. Forman una expedición de 189 argentinos que fueron capturados en las Georgias del Sur y que pertenecen a la unidad del submarino Santa Fe, hundido por los británicos.

Desde el Estado Mayor Conjunto se sigue asegurando que la resistencia, aunque esporádica y débil, sigue en las Georgias del Sur donde comandos altamente especializados estarían combatiendo a los ingleses. Habrá que esperar a las declaraciones de los prisioneros que llegarán hoy al aeropuerto internacional de Buenos Aires para tener una idea más aproximada de lo que ocurrió en la batalla de las Georgias.

Pocas esperanzas de paz

Mientras se reciben las noticias adversas del mar y de las

Malvinas la guerra de las banderas, de los himnos y de las emociones sigue su curso en Buenos Aires donde el domingo, a pesar de las tormentas que descargaron durante todo el día, miles de porteños se concentraron para cantar el himno nacional siguiendo las instrucciones de un programa de televisión maratónico titulado «Las 24 horas de las Malvinas».

El teniente general, Leopoldo Fortunato Galtieri, ha indicado al presidente de Venezuela, en un acarta cursada hace dos días, que cuando se acabe el conflicto de las Malvinas «voy a sembrar la democracia en Argentina».

Es una frase un tanto equívoca, retórica por supuesto, que indica, sin embargo, el ambiente que se está viviendo en las fuerzas políticas del país que han estado durante más de seis años en la clandestinidad y sometidas a la persecución.

Las posibilidades de una solución pacífica no dan mucha esperanza a los argentinos. Tanto en la casa de gobierno como en la cancillería los planes de Pérez de Cuéllar no levantan grandes entusiasmos.

En medios políticos y diplomáticos de Buenos Aires se tiene la impresión de que para obligar a las dos partes a negociar en serio tienen que librarse previamente nuevas batallas, más sangrientas y con mayor destrucción de material de guerra.

No se descarta que en las próximas 48 horas volvamos a asistir a nuevos enfrentamientos tras los escarceos que se registraron ayer en Puerto Argentino y Puerto Darwin y después del hundimiento del buque pesquero «Narwal». — Luis FOIX.

Castro: «La etapa más dolorosa y criminal»

La Habana. — El presidente del movimiento no alineado, Fidel Castro, pidió hoy a los jefes de Estado de los países miembros que realicen esfuerzos para «detener la inminente agresión anglo-norteamericana contra el pueblo argentino».

En un mensaje múltiple, el jefe de Estado cubano dijo a sus colegas del movimiento no alineado, del que forma parte Argentina, que existe «la posibilidad real de que en las próximas horas el Gobierno de Gran Bretaña, con el apoyo y la cooperación de los Estados Unidos, lance sus fuerzas aéreas y marítimas en nuevos actos de agresión de gran envergadura contra Argentina».

Añadió que de esta manera la «guerra colonial», que Gran Bretaña y Estados Unidos «tratan de convertir en una lección para todos los países del Tercer Mundo», alcanzaría «su etapa más dolorosa y criminal».

Brasil no participará en una fuerza de paz

La cancillería brasileña desmintió informaciones de que el Gobierno de Brasil había sido invitado por las Naciones Unidas a participar de una fuerza de paz en las islas Malvinas, actualmente disputadas en un conflicto entre Argentina e Inglaterra.

La revista germana occidental «Der Spiegel» afirmó que el secretario general de la ONU, Javier Pérez de Cuéllar, había hecho tal propuesta a los países en conflicto.

ONU: indicios positivos en las negociaciones

Según Pérez de Cuéllar «los progresos son sustanciales»

Washington. (Crónica de nuestro corresponsal interino.) — «Los progresos realizados son sustanciales, hay razones para la esperanza», dijo el lunes el secretario general de las Naciones Unidas, el peruano Javier Pérez de Cuéllar, después de una nueva ronda de negociaciones con el embajador británico ante la ONU, sir Anthony Parsons, y el viceministro argentino de Asuntos Exteriores, Enrique Ros.

Los medios políticos y diplomáticos norteamericanos están, sin embargo, totalmente confundidos, y siguen sin saber si realmente el diálogo va por buen camino, o si se trata de una treta para ganar tiempo. Una señal considerada positiva por los funcionarios de Naciones Unidas fue que Argentina no utilizará los ataques ingleses de la madrugada del domingo como pretexto para romper las negociaciones.

Fuentes oficiales de la ONU indicaron hoy que en las conversaciones entre Parsons, Ros y Pérez de Cuéllar se ha llegado ya a un acuerdo sobre la fijación de un límite en el tiempo al proceso negociador, tema que preocupa sobre manera a la Junta Militar argentina. La solución consistiría en que el papel de las Naciones Unidas (tanto de mediador como de administrador interino de las Malvinas) concluiría, pasara lo que pasara, a finales de 1982 o en el plazo máximo de un año.

El plan de las Naciones Unidas

Otra señal aparentemente positiva fue la declaración del canciller argentino, Nicanor Costa Méndez, de que su Gobierno «no

pone el reconocimiento de la soberanía sobre las Malvinas como condición previa al inicio del diálogo, y está dispuesto a sentarse a negociar aunque Gran Bretaña en un primer momento no la reconozca». Un portavoz gubernamental de Buenos Aires comentó hoy que «la cuestión de la soberanía está fuera de toda discusión».

Preguntado sobre este punto, el secretario general de las Naciones Unidas, Javier Pérez de Cuéllar, señaló: «es difícil valorar si las palabras de Costa Méndez significan un ablandamiento de la actitud argentina. En lo que a la ONU respecta, desde el principio ha estado claro que lo que se iba a discutir en esta primera fase no es la soberanía, sino problemas de procedimiento».

En el «plan de paz» de la ONU, el único que actualmente es objeto de negociación, consta de los siguientes cinco puntos:

- Puesta en práctica de un alto el fuego.
- Retirada simultánea de las tropas argentinas que se encuentran en las Malvinas y de la flota británica que bloquea el archipiélago.
- Suspensión de las sanciones impuestas a Buenos Aires por la Comunidad Económica Europea y los Estados Unidos.
- Administración interina de las Malvinas.
- Inicio simultáneo de negociaciones para determinar el «status» definitivo de la zona.

Argentina busca armas

El secretario general de la ONU, comentando el hundimiento de un buque pesquero argentino y los últimos ataques aéreos ingleses a Puerto Stanley, advirtió que «la repetición de este tipo de incidentes, dependiendo de su gravedad, podría llevar a la Argentina a que acudiera al Consejo de Seguridad». Gran Bretaña no quiere esa alternativa, porque estima que da-

ría pie a un duro enfrentamiento verbal entre Buenos Aires, el bloque Latinoamérica y el Tercer Mundo, por un lado, y Londres, Estados Unidos y los aliados europeos por otro.

Expertos norteamericanos en materia de defensa afirman que el Gobierno de Buenos Aires está buscando desesperadamente armas en el mercado internacional, sobre todo en el Oriente Medio, en previsión de la posibilidad de que su guerra con Gran Bretaña en el Atlántico Sur se prolongue bastante en el tiempo.

El Ejército de Galtieri desea comprar con la máxima urgencia misiles tierra-tierra y aire-tierra, que son relativamente fáciles de conseguir en capitales como Beirut y Damasco. Pero los materiales a la venta son de fabricación soviética, y los soldados argentinos necesitarían un período de entrenamiento de varios meses para aprender a utilizarlos correctamente y con soltura.

Suministradores: Brasil e Israel

El Gobierno de Buenos Aires, dicen los expertos en esas cuestiones aquí, han pedido a sus suministradores de armas que les entreguen a la mayor brevedad posible las ya pagadas. Hasta ahora, la Royal Navy no ha interceptado la llegada de buques comerciales a puertos argentinos, pero es probable que lo haga si sus servicios de inteligencia detectan que algún navío transporta armamento.

Dos de los posibles suministradores de armas en este momento a la Argentina podrían ser Brasil e Israel. El Gobierno de Tel Aviv ha dicho que entregaría a los militares argentinos los materiales bélicos ya pagados, pero no otros nuevos. El presidente brasileño, Joao Figueiredo, visitará esta semana Washington, y el tema saldrá posiblemente a relucir en sus conversaciones con Reagan y Haig.

El embargo comercial decreta-

¿Por qué, cuando se habla de la Agrupación Mutua, se habla de ella con respeto?

No es ningún secreto. Responde a una actuación a lo largo de 80 años, durante los cuales varias generaciones de mutualistas han trabajado desinteresadamente revelando a sus familiares y amigos lo que la AGRUPACIÓN MUTUA representa y qué beneficios les ofrece.

No es de extrañar que haya ido creciendo sin cesar.

Actualmente contamos con más de 223.000 socios. Porque las prestaciones que ofrece la Agrupación son realmente interesantes:

**Enfermedad
Invalidez
Defunción
Orfandad
Cirugía
Cirugía Infantil
y, además, el Premio
a la Antigüedad Mutualista.**



AGRUPACION MUTUA
DEL COMERCIO Y DE LA INDUSTRIA

Gran Vía de les Corts Catalanes, 621 Tels. 318 18 00 - 318 40 50 Barcelona-10

DESDE 1902

MOLINOS
que
rinden
eficacia
El
de mayor
garantía
del mercado

55 años a la vanguardia en molinos de triturar y molinar cualquier producto industrial, químico, farmacéutico y agrícola.

Un molino para cada necesidad

ROYAL TRIUMPH
Calle de las Flores, 5 - Tels. 241 01 34
BARCELONA-1

CLARK

LA LINEA MAS COMPLETA EN MANUTENCION

CLAMSA Apartado 76 - Parets del Vallès - Barcelona
Teléfonos 562 11 54 - 562 19 53 - Telex 57425